

# Rachid Chernane, l'enfant du Drouot champion du monde

À 36 ans, Rachid Chernane, originaire du quartier Drouot, à Mulhouse, et désormais installé à Montréal, au Canada, est un homme en or : en avril, il a décroché le titre mondial au championnat du monde de jiu-jitsu brésilien, à Abu Dhabi..

Sara Hasanagic, Mahira Rebbouh, Morgane Fimbel et Orlane Niedosik

Rachid Chernane, un jeune franco-marocain de 36 ans originaire de Mulhouse, s'est rendu au championnat du monde professionnel de jiu-jitsu brésilien, du 19 au 23 avril à Abu Dhabi, au Moyen-Orient. Une compétition qui rassemble des concurrents venant de plus de 100 pays différents. Au terme de plusieurs combats éprouvants, Rachid Chernane, 69 kilos, a décroché la médaille d'or de la catégorie vétéran, ceinture violette et obtenu sa consécration après 20 ans de carrière. Retour sur le parcours d'un écorché vif.

## Du Drouot à la ville aux cent clochers

Peu passionné par l'école, c'est dans le sport que Rachid Chernane trouve, dans le quartier du Drouot, son épanouissement personnel. C'est d'abord au judo qu'il fait ses premières armes, à 16 ans, au sein du club Milhusina, avant de s'essayer, clandestinement, au free-fight, aujourd'hui appelé arts martiaux mixtes (MMA), un sport de combat associant les coups de poing à la lutte au corps à corps.

En raison de son aspect violent, le MMA n'est pas considéré par le ministère des Sports français comme un véritable sport et les centres dans lesquels il se pratique ne reçoivent pas de subvention. Par conséquent, le jeune Rachid Chernane avait le choix de continuer à s'entraîner en secret en amateur



Le mulhousien Rachid Chernane (à droite) aux côtés de son coach Luis Huber, juste après sa victoire au championnat du monde de jiu-jitsu brésilien, en avril dernier, à Abu Dhabi. DR

ou d'effectuer une carrière publique à l'étranger.

Ce fan de Bruce Lee et de Jean-Claude Van Damme a donc choisi de s'expatrier à Montréal, au Canada, pour rejoindre les rangs du Tristar Gym, un club affilié à l'Ultimate fighting championship (UFC), la branche canadienne du MMA.

Avec un coach, il s'est entraîné à plein régime et a commencé les tournois et les compétitions : « J'ai remporté quelques compétitions

de judo, j'ai été champion de France de sambo combat et 3<sup>e</sup> au championnat du monde. J'ai également remporté le prix d'Europe de lutte contact. J'ai remporté aussi les gants de bronze en boxe anglaise au Canada ainsi que le ramadan cup grappling aux Émirats Arabes Unis. Plus récemment, en février, j'ai aussi gagné le tournoi international de sharja », déclare fièrement Rachid Chernane. Du sambo (technique de combat et d'attaque) au grappling (technique de contrôle et de soumission), aucun art martial ne semble échapper à

ce jeune athlète. Ses victoires successives lui valent une petite renommée dans le milieu et il est repéré pour rejoindre les membres du groupe commando de jiu-jitsu brésilien à Abu Dhabi, aux Émirats Arabes Unis. Là-bas, il devient rapidement entraîneur et crée la « Chernane Time », où il travaille avec des combattants de haut niveau, à l'instar de Farid Vuillaume, champion du monde de muay thai, plus communément appelé boxe thaï.

## La consécration cette année à Abu Dhabi

Parallèlement, il poursuit les compétitions jusqu'à sa consécration au championnat du monde professionnel 2017 de jiu-jitsu brésilien à Abu Dhabi. Aujourd'hui, avec une seule compétition, Rachid Chernane s'est classé 3<sup>e</sup> au niveau mondial selon le palmarès établi par la Fédération de jiu-jitsu des Émirats Arabes Unis (UAEJJF) derrière le Britannique Leslie Owusu, qui compte trois tournois à son actif.

Du haut de son Everest, le champion du monde Rachid Chernane n'oublie pas d'où il vient. À chacune de ses visites à Mulhouse, il propose aux jeunes de son quartier des stages gratuits et collecte des vêtements pour les sans-abri et les personnes défavorisées à Mulhouse. « La politesse, le respect, la modestie, l'honneur, la sincérité, le courage et l'amitié sont les valeurs du jiu-jitsu », confie Rachid Chernane. Des valeurs qui font de lui aujourd'hui un homme en or.